

LA CORPORATION DE LA VILLE DE HEARST

Procès-verbal de la rencontre extraordinaire du Conseil tenue le 20 janvier 2015 à 19h00 à la Bibliothèque publique de Hearst située au 801, rue George, Hearst, Ontario.

Présents:	Maire	Roger Sigouin
	Conseiller	Raymond Vermette
	Conseiller	Daniel Lemaire
	Conseiller	Conrad Morin
	Conseiller	Gérard Proulx
	Conseiller	André Rhéaume
	Conseiller	Claude Gagnon
Personnel:	AEC	Monique Lafrance
	Greffier	Janine Lecours
Conseil de la bibliothèque:		Johanne Morin-Corbeil
		Jean-Pierre Boutin
		Diane Picard
		Sylviane Enright
		Gaétanne Vaillancourt
		Francine Daigle, Directrice

Johanne Morin-Corbeil explique que la raison pour laquelle le Conseil de la bibliothèque publique souhaitait rencontrer le Conseil municipal était principalement pour présenter leur plan stratégique pour les 5 prochaines années.

Mme Morin-Corbeil survole le plan stratégique intitulé « Le Carrefour de votre communauté » (copie en annexe), tout en soulignant les points suivants :

- Le Conseil de la bibliothèque souhaite obtenir l'agrément de la bibliothèque, voulant ainsi dire avoir le statut de « Bibliothèque publique agréée de l'Ontario »;
- Plusieurs critères doivent être rencontrés pour l'obtention de l'agrément, dont un étant le besoin d'avoir un plan stratégique.
- La bibliothèque doit se conformer à un minimum de 90 des 127 critères d'évaluation exigés pour recevoir l'agrément;
- La bibliothèque fait partie d'un regroupement de bibliothèques francophones dans le nord-est mais souhaite s'étendre vers l'ouest de la Province.
- Un des buts de la bibliothèque est de garder sa clientèle, même celle qui quitte Hearst.

Suites aux questions des membres du Conseil municipal, Mme Morin-Corbeil répond comme suit :

- Il est difficile de rejoindre la clientèle adolescente non seulement à Hearst mais dans toutes les bibliothèques;
- Le Conseil de la bibliothèque souhaite évaluer la performance des employés elle-même avec référence à son plan stratégique, sans devoir utiliser la grille d'évaluation municipale qui, selon eux, ne reflète pas leurs besoins;
- Un des critères pour obtenir l'agrément est d'avoir stationnement pour personnes handicapées à proximité de l'entrée.
- La vision d'une expansion a pour but de grandir comme bibliothèque, d'accroître ses services et de rejoindre davantage la population avec des salles séparées fermées pour tenir des ateliers, rencontres et autres activités et ce, sans déranger la clientèle dans la bibliothèque;

- Il n'y a pas de date limite pour obtenir l'agrément mais le Conseil de la bibliothèque souhaite que les choses bougent;
- Être agréementé donne du poids; la Bibliothèque de Hearst pourrait devenir un leader, donner l'exemple aux bibliothèques francophones et certainement augmenter ses chances d'obtenir des subventions pour divers projets.
- Le programme de bibliothèque mobile en partenariat avec l'organisme Vieillir chez soi fonctionne très bien et grandit constamment. Le personnel a même dû demander de l'aide de bénévoles pour fournir la demande. La clientèle provient des résidences pour personnes âgées, du Foyer des pionniers et de demeures privées.
- La bibliothèque dessert les résidents des communautés avoisinantes d'Hallebourg, Lac Ste-Thérèse, Jogues et même Mattice.
- Certains travaux d'entretien et de rénovation ont été faits dans les dernières années.
- La Municipalité ne sera pas consultée dans le processus d'obtention de l'agrément.

La rencontre s'est terminée à 20h10.

Maire

Greffier

THE CORPORATION OF THE TOWN OF HEARST

Minutes of the special meeting of Council held on January 20, 2015 at 7:00 p.m. at the Public Library, 801 George Street, Hearst, Ontario.

Present:	Mayor	Roger Sigouin
	Councillor	André Rhéaume
	Councillor	Daniel Lemaire
	Councillor	Conrad Morin
	Councillor	Gérard Proulx
	Councillor	Claude Gagnon
	Councillor	Raymond Vermette

Staff:	CAO	Monique Lafrance
	Clerk	Monique Lafrance

Public Library Board:	Johanne Morin-Corbeil
	Jean-Pierre Boutin
	Diane Picard
	Sylviane Enright
	Gaetanne Vaillancourt
	Francine Daigle, Librarian

Johanne Morin-Corbeil explains the reason the Public Library Board wanted to meet with Municipal Council was mainly to introduce and explain their five-year strategic plan.

Mrs. Morin-Corbeil summarizes the strategic plan (copy annexed hereto) entitled "Le Carrefour de votre communauté" and points out the following:

- The Public Library Board wishes to obtain the library's certification, meaning being recognized as Accredited Public Library of Ontario;
- Many criteria need to be met in order to be accredited, one being the need to have a strategic plan;
- The library must comply with at least 90 of the 127 evaluation criteria to receive accreditation;
- The library is part of a grouping of French public libraries in northeastern Ontario but it wishes to expand west of the Province;
- One of the library's goal is to keep its clientele, even those who move out of town.

Further to questions from members of Municipal Council, Mrs. Morin-Corbeil responds as follows:

- It is difficult to reach teenagers not only in Hearst but in all libraries;
- The Public Library Board wishes to evaluate employee performance itself and in conformity with its strategic plan and not according to the municipal evaluation grid, which, according to them, does not reflect its needs;
- One of the criteria to receive accreditation is to have a parking space for handicapped persons near the entrance;
- The vision of expansion is to be able to grow as a public library; to increase its services and to further reach out to the population with private and closed separate rooms to conduct workshops, meetings and other activities without disturbing clients in the library;
- There is no deadline to get accredited but the Library Board wants things to move;

- Being accredited gives weight; the Hearst Public Library could become a leader in Northern Ontario, be an example to other francophone libraries and could certainly increase their chance of receiving funding for different projects;
- The Mobile Library program in partnership with the Aging at Home program is very popular and keeps on growing all the time. The library personnel even had to ask for the assistance of volunteers to help in getting the task done. The clientele comes from the different residences for the elderly, the Foyer des pionniers Nursing Home and private homes;
- The library serves residents of the surrounding communities of Hallebourg, Lac Ste-Therese, Jogues and even Mattice;
- Some upkeep work was done to the building in the past years;
- The Municipality will not be consulted in the accreditation process.

The meeting was closed at 8:10 p.m.

Mayor

Clerk